

El otro documento á que nos hemos referido es, nada menos que el estado general de la fuerza de línea que marchó á la restauracion de Chile.

Este estado con otros papeles de la misma época, ha salvado en un legajo que al archivero le plugo ponerle el membrete de « VARIOS PAPELES », y debido á esta calificacion tan poco estimulante, ha atravesado los tiempos de conmocion y llegado hasta nuestros dias, cabiéndonos á nosotros la fortuna de descubrirlo en un rincon de los estantes. Mas nos anticipamos á prevenir á nuestros compatriotas que para presentárselos hemos tenido que estractarlo, por que conteniendo el orijinal autógrafo, como todos los de su género, muchas casillas á que no dá lugar la página de nuestra crónica, lo ofrecemos en la forma que se verá á continuacion.

El general remitió ese documento al gobierno por el órgano del Ministerio de la Guerra, con el siguiente oficio:

« Acompaño á U. S. el Estado General de la actual

« fuerza y armamento con que se halla el Ejército de
« mi mando. »

« Dios guarde á U. S. muchos años.—Cuartel Gene-
ral de Mendoza, enero 4 de 1817. »

« JOSÉ DE SAN MARTIN »

« Señor Secretario de Estado en el Departamento de la
Guerra. »

EJÉRCITO DE LOS ANDES.

*Estado General de su actual fuerza, armamento y muni-
ciones.*

CUERPOS	Gefes	Oficiales	Tropa
Batallon de Artilleria.	1	16	241
« N ^o 1 ^o de Cazadores.	2	32	560
« « 7 de Infanteria.	2	31	769
« « 8 «	2	29	783
« « 11 «	3	32	683
Regimiento de Granaderos á caballo	4	55	742
Total.	14	195	3778

RESUMEN GENERAL.

Artilleria.	1	16	241
Infanteria	9	124	2795
Caballeria	4	55	742
Total.	14	195	3778

Cuartel General en Mendoza, diciembre 31 de 1816.

MIGUEL SOLER.

Visto Bueno.

JOSÉ DE SAN MARTIN.